

Le Républicain Lorrain du 16 novembre 2019 revient sur notre 39e journée d'études à Bouzonville.

**BOUZONVILLE** Histoire

# Une riche journée d'études mosellanes pour la Shal

La 39<sup>e</sup> journée d'études mosellanes de la Société d'histoire et d'archéologie de la Lorraine, fondée en 1888, vient d'être organisée à la salle des fêtes de Bouzonville. Une cinquantaine de membres, venus de toute la Moselle, ont participé à cette journée étoffée de nombreux exposés.

La rencontre des membres de la Shal a été ouverte par Denis Paysant, maire de Bouzonville, et Marie-Madeleine Heckler, présidente de la section des Pays de la Nied de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine (Shal).

### ■ Les actualités du patrimoine

Pour la première fois, la matinée a été consacrée à l'actualité du patrimoine en Moselle avec six interventions dont celles de Jean-Paul Petit, conservateur en chef du patrimoine, sur Blies Survey, un projet pluridisciplinaire inter-



La 39<sup>e</sup> journée mosellane de la Shal s'est terminée par la visite de la ville de Bouzonville. Photo DR

national d'étude du territoire transfrontalier autour du site archéologique de Bliesbruck-Rein-

heim. Jean-Denis Laffite, archéologue responsable d'opération à l'Inrap, a abordé les derniers ap-

ports de l'archéologie préventive à la connaissance du site antique de Sainte-Ruffine. Daniel Col-

lin s'est penché sur la recherche du temps perdu, du côté de Sarreguemines.

### ■ Les coutumes de la Toussaint

Après le déjeuner à la ferme-auberge de la Bibichbach, l'après-midi a été réservée aux études sur les Pays de Nied. Ainsi, Didier Hemmert, directeur des archives de Sarreguemines, a débuté avec la présentation de Samuel Franck, de Boulay au XVIII<sup>e</sup> siècle.

Kévin Goeuriot a évoqué ensuite les coutumes liées à la Toussaint dans la vallée de la Nied. La *Rommelbootzennaat*, ou nuit des betteraves grimaçantes, a été oubliée au profit de la fête de Halloween. André Morhain a présenté la ville de Bouzonville d'avant-hier à aujourd'hui.

Après l'allocation de clôture de Joël Beck, président de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine, la journée s'est terminée par la visite de l'hôtel de ville et de l'abbatiale de Bouzonville.